# ABC de frazancia

Para Dios somos el aroma de Cristo. 2 Corintios 2:15



## La lealtad de Daniel

Lectura bíblica: Daniel 1; 3; 6; 1 Juan 2:15-17

Versículo clave: Daniel 6:16b

Objetivo: que los alumnos valoren la lealtad de Daniel, y que decidan

seguir su ejemplo.

### **Querido maestro:**

egún los eruditos bíblicos Daniel descendía de la familia real de David, y siendo muy joven fue llevado a Babilonia, en el tercer año de Joacim rey de Judá. Fueron muchos los jóvenes que salieron cautivos; pero el relato bíblico solo menciona a Daniel y a sus tres amigos: Ananías, Misael y Azarías, que fueron escogidos para integrar el séquito del rey y ser educados de acuerdo a ese cometido.

A lo largo de su niñez, y hasta ser llevados cautivos por los babilonios, estos cuatro muchachos habían sido profundamente instruidos en las leyes que Dios le dio a Moisés (leyes mosaicas). Ellos había aprendido no solo a conocer esta ley, sino también a amarla.

Daniel es un ejemplo perfecto de LEALTAD. Lejos de su tierra, en la corte de un rey pagano, como un joven adolescente, decidió no contaminarse (Daniel 1:8-16). Él y sus amigos regularon su conducta conforme a los principios de la ley de Dios.

A la orden de que debían comer de la porción de la comida del rey, pidieron que no se les obligara a hacerlo, porque ésta había sido ofrecida a ídolos. El funcionario encargado de vigilarlos, ante los sinceros ruegos de Daniel, les permitió comer solamente verduras y beber agua. Al ver que con esta alimentación se desarrollaban fuertes y sanos, no los obligó a comer las viandas de la mesa real.

Daniel fue leal a Dios toda su vida; también fue un siervo leal en las cortes de Nabucodonosor, Belsasar, Darío y Ciro.

### Bosquejo de la lección

- 1. Daniel y sus amigos llevados cautivos
- 2. Daniel decide no contaminarse
- 3. La lealtad de los amigos de Daniel
- 4. Dios libra a Daniel del foso de los leones

### Para captar el interés

Milena y sus amigas entrenaban baloncesto con don Rubén, el instructor de su escuela, a quien habían llegado a apreciar sinceramente.

Ahora las niñas estaban muy entusiastas porque un jugador de baloncesto renombrado había llegado a su ciudad para dar un espectáculo.

El día del espectáculo el coliseo estaba totalmente lleno y el famoso jugador hizo una presentación de primer nivel. Las niñas fueron a pedir un autógrafo del jugador.

Cuando se acercaron a saludarle, él firmó los autógrafos y les propuso formar parte de un equipo de baloncesto que estaba pensando entrenar. Milena y sus amigas se sintieron emocionadas.

—Sería estupendo formar parte de su equipo —dijo una de las niñas.

- –No lo creo –dijo otra–. Don Rubén es un excelente entrenador; no debemos dejarlo.
  - Este jugador puede volvernos famosas.
- -Don Rubén es muy buen entrenador y, además, es un gran amigo -dijo Milena-. Sería desleal de nuestra parte dejarlo porque sí

A pesar de que podrían ser famosas, las niñas decidieron ser leales a don Rubén, el entrenador de su escuela.

Pregunte: **«¿Les parece buena la decisión de las niñas? ¿Sí o no?»** (Dé lugar a comentarios y diga que hoy hablarán acerca de la lealtad.)

### Lección bíblica

Pregunte: «¿Qué es la lealted?» (Después de escuchar algunas respuestas, escriba esta definición en la pizarra: ser leal es ser fiel.)

Ser leal es ser fiel. La LEALTAD significa nunca darle la espalda a Dios o a una persona a la que nos une un lazo especial.

Hoy veremos el ejemplo de alguien que fue leal a Dios toda su vida. Su nombre rima con fiel. (Subraye la palabra FIEL de la definición que escribió en la pizarra y deje que los niños adivinen. Luego escriba allí DANIEL FUE FIEL A DIOS.)

Uno de los mandatos más importantes que Dios dio a su pueblo es que instruyan a los niños en todos sus mandamientos. Desde pequeños sus padres debían enseñarles las escrituras.

Daniel era de la familia de los reyes del pueblo de Dios. Muchos de los reyes no obedecían los mandamientos que aprendieron en su niñez. Por su desobediencia y rebelión Dios permitió que fueran llevados cautivos como esclavos por otros reyes.

Un rey poderoso llamado Nabucodonosor, del reino de Babilonia, llevó cautivo a Daniel, a los amigos de Daniel Ananías, Misael y Azarías, y a otros muchachos de la realeza.

Daniel fue leal a Dios toda su vida; también fue un siervo leal en las cortes de los reyes Nabucodonosor, Belsasar, Darío y Ciro (escriba estos nombres debajo de lo que ya ha escrito en la pizarra).

### Daniel decide no contaminarse

Al llegar a Babilonia Daniel y los otros muchachos recibieron entrenamiento especial. Un hombre llamado Aspenaz estuvo a cargo de ellos. El rey ordenó que se les diera de la comida y el vino que había en su mesa. Esa comida estaba consagrada a los ídolos. Daniel y sus amigos querían ser fieles a lo que habían aprendido de niños, de amar y servir sólo a Dios.

Para no contaminarse con esa comida pidieron a Aspenaz que les diera verduras para comer y agua para beber. Esto era peligroso para Aspenaz, porque si Daniel y sus amigos se volvían flacos, a él le cortarían la cabeza. Así castigaba el rey a los que no cumplían sus órdenes.

Melsar era el guardia que los atendía. Daniel le pidió que haga una prueba de diez días y los comparara con los jóvenes que comían la comida del rey. El guardia Melsar aceptó la propuesta, y los sometió a la prueba.

Pregunte: **«¿Cómo creen que les fue a Daniel** y a sus amigos?» (Dé lugar a comentarios.)

Después de los diez días, Daniel y sus amigos se veían más sanos y robustos que cualquiera de los que comían lo que se servía en el palacio. Entonces el guardia dejó que sigan comiendo verduras y que beban agua.

Al mismo tiempo, Dios les dio sabiduría y conocimiento para entender toda clase de literatura. Además, Daniel entendía visiones y sueños.

Cuando se cumplió el plazo de la preparación de los jóvenes que debían servir al rey, todos se presentaron en la corte. Daniel y sus amigos no sólo eran más saludables y robustos que los demás sino que en inteligencia y sabiduría eran diez veces mejores que los magos y astrólogos del rey.

El rey puso a Daniel como gobernador de todas las provincias de Babilonia y jefe supremo de todos los sabios. Daniel pidió al rey cargos importantes también para sus amigos, a quienes les habían puestos los nombres de Sadrac, Mesac y Abed-nego.

### La lealtad de los amigos de Daniel

Nabucodonosor mandó levantar un ídolo gigante para que todos lo adoren. El castigo por no adorarlo sería el horno de fuego. Daniel estaba ausente ese día; pero allí estaban sus amigos, que también habían decidido ser leales a Dios.

Sadrac, Mesac y Abed-nego sabían que uno de los mandamientos de Dios era: «No te harás imagen... no te inclinarás a ellas» (Éxodo 20:4,5). Ellos no querían hacer ese mal de adorar el ídolo y prefirieron ser arrojados a un horno de fuego.

### Pregunte: «¿Quién sabe lo que pasó?»

El rey se puso furioso y mandó que ataran a Sadrac, Mesac y Abed-nego y los echaran al horno de fuego. Dios hizo un milagro, y Él mismo entró al horno con los tres amigos.

El rey se espantó al ver cuatro hombres que se paseaban en el fuego. Mandó sacar a los tres amigos, que salieron sin ningún daño; ni siquiera tenían olor de fuego.

Entonces el rey Nabucodonosor decretó que todos los pueblos y naciones reconocieran a Dios.

### Dios libra a Daniel del foso de los leones

Pasó el tiempo y un nuevo rey, llamado Darío, conquistó a Babilonia. Como Daniel era famoso por su gran sabiduría, el rey lo puso como uno de

los hombres más importante de su reino y pensaba ponerlo sobre todo el reino.

Los otros gobernadores se hicieron sus enemigos y buscaban quitar a Daniel del reino. Pero Daniel era tan fiel que no encontraban nada de qué acusarlo, excepto acerca de su fe en Dios. Convencieron al rey para que redactara una orden para prohibir que la gente ore a Dios. Si alguien no obedecía esa orden, lo arrojarían al foso de leones hambrientos.









Para Daniel Dios era lo más importante. Él oraba tres veces al día con las ventanas abiertas. A pesar del decreto, siguió haciéndolo. Inmediatamente, sus enemigos lo acusaron. El rey tuvo que cumplir su decreto y arrojarlo al foso de leones. Nuestro versículo para memorizar es lo que el rey dijo a Daniel (repítanlo varias veces).

El Señor estuvo con Daniel y cerró la boca de los leones. Daniel salió en perfectas condiciones y el rey bendijo a Dios.

### **Aplicación**

Daniel y sus amigos obedecieron la palabra de Dios que aprendieron de niños. No apartaron su corazón a ninguna cosa mala que Babilonia les ofrecía. Ellos pudieron haber aprovechado del poder que tenían en Babilonia para hacer cosas malas; pero nunca dejaron de ser leales a Dios.

Daniel tuvo la valentía de pedir que no les den comida dedicada a ídolos; a Sadrac, Mesac y Abed-nego no les importó ser quemados en un horno de fuego; y Daniel no temió ser comido por leones. Para ellos lo más importante era ser fieles a Dios, leales a todos sus mandamientos.

Dios se goza con un corazón leal; nuestra lealtad sube delante de Él como un perfume.

¿Pueden las personas decir de ti: el Dios tuyo, a quien tú continuamente sirves? Decide ser fiel a Dios, así como Daniel y sus amigos.

(Aproveche esta oportunidad para hablar de la importancia de ser fieles al Señor en toda circunstancia.)

### **Texto para memorizar**

El rey dijo a Daniel: «El Dios tuyo, a quien tú continuamente sirves, él te libre.» Daniel 6:16b

### **Actividad creativa**

(Entregue a los alumnos papel y material de arte.) Entre todos deben elaborar un periódico mural acerca de la lealtad de Daniel y sus amigos. Ármenlo en una pared del aula.

A los que les gusta dibujar harán ilustraciones; unos harán las «noticias» referentes a la cautividad de los jóvenes; otros escribirán sobre cómo fueron enseñados en la Palabra y acerca de la lealtad de los muchachos ante el peligro del horno de fuego y del foso de leones.

### **Ayudas didácticas**

- 1. Figuras que acompañan la lección
- 2. Materiales para hacer el periódico mural

### Preguntas de repaso

- ¿Cómo crees que se sintieron Daniel y sus amigos cuando fueron llevados cautivos?
- R. Muy tristes, sin saber lo que les esperaba más adelante; pero confiaban en Dios.
- 2. ¿Qué hizo Daniel que muestra que desde joven había decidido ser leal a Dios?
- R. Decidió no contaminarse con la comida del rey.
- 3. ¿Cómo podrías mostrar tu lealtad a Dios?
- R. Con obediencia a la Palabra de Dios; no participando en las cosas de este mundo...

El rey dijo a Daniel: «El Dios tuyo, a quien tú continuamente sirves, él te libre.»

Daniel 6:16b

# CEACTAD DANIEL FUE FIEL A DIOS

# Nabucodonosor Belsasar One Ciro